
ときどき耳にする「市町村合併」。
２つ以上の市町村が一緒になって１つの
新しい市町村を作ることです。

どうして話題になっているのでしょう？
僕と一緒に勉強してみませんか。

県のマスコットコバトン
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東秩父村

埼玉県は ９２→６３ 市町村になりました。

例えば、合併が進んだ県だと...

広島県 ８６ → ２３市町村

新潟県１１２ → ３０市町村

愛媛県 ７０ → ２０市町村

○全国の市町村数 ＝ １０年で半分近くになりました。

平成１１年３月３１日

3,232
平成22年３月３１日

1,727△1,505

こんなに合併が進んだ
ところがあるんだな～



国や県から、市町村へ仕事がどんどん移っています。
～地方分権改革～

住民に身近な行政は住民に身近な市町村で、

地域のことは地域で決めよう、ということですね。

規模の小さな市町村は、職員が少ない。
↓

ひとりの職員がいろいろな仕事をしなければならない。
↓

さらに国や県から仕事が移ってくる。
↓

職員が日々の仕事に追われ、新たな問題への
対応が遅れてしまうことも…

では、どうして今、
「市町村合併」なの？教えて！

国 県 市町村
し
ご
と

し
ご
と

だけど…
ちょっと
難しいね。



子どもの数が減り、高齢者が増えています。
～少子高齢化～

子どもたちや若い世代が
減っていくということは…

だんだんと税金を納める人が
減っていく。

高齢者が増えていく
ということは…

医療や福祉サービスに
かかる費用が多くなる。

将来にわたって、必要な行政サービスが
受けられるかちょっと心配…。

そう考えると
…

頑張って
足腰を鍛えないと！

結論。



それでは、実際に合併した市町村の様子を現
場からリポートしてもらいましょう！

スペシャリストが専門的な行政サービスを提供します！

高度情報化 子育て支援 環境

男女共同参画 住民協働

役所の職員体制が充実して、
多様なサービスを提供できるようになりました。

合併によって…

一人の負担が大きいと結構大変ですね…



県内で合併した１４市町の計画では、
合併後の約１０年間で総額９８７億円 の
経費の削減効果を見込んでいます！

上手に節減できてるかな～

各市町村が別々に行っていたことをまとめることで、
仕事が効率的にできるようになりました。

なるほど、なるほど。

おや、別の現場からもリポートが入っているよ
うですね。



隣まちの図書館、スポーツ施設などが
利用できるようになりました。

Ａ市 Ｂ市 Ｃ市

文武両道だ！

規模の大きな市町村になり、
地域のイメージアップが図られました。

町から市へ
中核市や政令指定都市へ

○○の生産量が
日本一に

特産品の開発とＰＲ 企業誘致の成功

今度の休みに
出かけて
みるか。

行って
みたーい！



もちろん、合併しただけで“まち”がよくなるわけではありません。

合併をきっかけに、皆さん一人一人が地域のことを考え、
自分達のまちを自分達でよくしていくことが大切です。

皆さんの住んでいる市町村の将来の姿を
想い描いてみてください。

よりよいまちづくりのために

合併は一つの選択肢ではありませんか。

お し ま い

＜お問い合わせ先＞

埼玉県企画財政部地域政策課自治連携担当
さいたま市浦和区高砂３－１５－１
Tel ０４８－８３０－２７９４
Mail a2760-04@pref.saitama.lg.jp
http://www.pref.saitama.lg.jp/A02/BK00/gappei/gappei-home.html


